



## 13. Mai 2023 Exkursion ins Wollmatinger Ried

Eine stattliche Zahl CORVÜSSLER versammelte sich am Samstagmorgen, dem 13. Mai, an der Bushaltestelle Sonne. Unser Ziel war das Naturschutzgebiet «Wollmatinger Ried-Untersee-Gnadensee», das sich unweit von Konstanz befindet und für seine ufernahen Riedflächen, Streuwiesen und Auwälder bekannt ist. Es umfasst 767 Hektaren und ist eines der ältesten und renommiertesten Naturschutzgebiete am deutschen Bodenseeufer. Das Wollmatinger Ried wird von der NABU-Gruppe (Naturschutzbund Deutschland) Konstanz betreut.



Eine Führerin des NABU begleitete uns durch das Naturschutzgebiet, in dem zahlreiche Pflanzen- und Tierarten vorkommen, darunter solche, die nur noch selten in ihrem natürlichen Lebensraum zu beobachten sind. Auch im Winter lebt das Wollmatinger Ried: Es ist als Rast- und Überwinterungsort beliebt – hier findet sich ein Viertel aller am Bodensee vorkommenden Wasservögel ein.





Auf unserem 3-stündigen Rundgang durch die verschiedenen Riedbereiche konnten wir den Kuckuck, die Nachtigall und den Fitis hören und viele weitere Vogelarten beobachten. Von einem Beobachtungsturm aus entdeckten wir auf einem Brutfloss sogar Flusseeeschwalben. Auch einer speziellen Schlüsselblumenart, der rosa blühenden Mehlprimel, begegneten wir auf unserer Rundwanderung – viele von uns hatten nicht einmal gewusst, dass es Mehlprimeln überhaupt gibt!



Ebbo Neumann hat für uns erneut eine spannende und interessante Exkursion organisiert – danke, Ebbo 😊!